



**ASISTENCIA REUNIÓN
CONVOCATORIA REUNION ORDINARIA N° 7**

Imantag, 25 de septiembre del 2023

Señores

MIEMBROS GAD IMANTAG

Presente

Por medio del presente extendiendo un atento y cordial saludo, deseándole éxitos en sus labores diarias, a la vez me permito convocar a la Sesión Ordinaria Nro. 7, a realizarse el día lunes 25 de septiembre del 2023, a las 09h00 am, en la oficina del Gobierno Parroquial Imantag.

Para tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quorum
2. Instalación de la reunión
3. Lectura y aprobación Acta Sesión Inaugural Gad Imantag revisión de la Normativa COOTAD.
4. Lectura de oficios enviados y recibidos
5. Lectura y aprobación del acta Reunión Ordinaria Nro. 5
6. Lectura y aprobación del acta Reunión Ordinaria Nro. 6
7. Informe de Actividades de Presidencia (desde fecha Reunión Ordinaria Nro. 5)
8. Informe de actividades de Vocales (desde fecha Reunión Ordinaria Nro. 5)
9. Revisión y Aprobación Segunda Instancia Reglamento Interno Gad Imantag
10. Revisión y Aprobación Segunda Instancia Plan Operativo Anual (POA)
11. Revisión y Aprobación Reglamento Uso de Maquinaria Gad Imantag
12. Asuntos Varios
13. Resoluciones
14. Clausura

| NOMBRE | FIRMA ASISTENCIA REUNIÓN |
|--|---------------------------------|
| Ing. Erika Bolaños PRESIDENTA | |
| Sr. Jose Liquinchano VICEPRESIDENTE | |
| Ing. Luis Araque PRIMER VOCAL | |
| Sr. Mauricio Proaño SEGUNDO VOCAL | |
| Ing. Isabel Tonguino TERCER VOCAL | |



RECEPCION DE CONVOCATORIAS
CONVOCATORIA REUNION ORDINARIA N° 7

Imantag, 22 de septiembre del 2023

Señores

MIEMBROS GAD IMANTAG

Presente

Por medio del presente extendiendo un atento y cordial saludo, deseándole éxitos en sus labores diarias, a la vez me permito convocar a la Sesión Ordinaria Nro. 7, a realizarse el día lunes 25 de septiembre del 2023, a las 09h00 am, en la oficina del Gobierno Parroquial Imantag.

Para tratar el siguiente orden del día:

1. Constatación del Quorum
2. Instalación de la reunión
3. Lectura y aprobación Acta Sesión Inaugural Gad Imantag revisión de la Normativa COOTAD.
4. Lectura de oficios enviados y recibidos
5. Lectura y aprobación del acta Reunión Ordinaria Nro. 5
6. Lectura y aprobación del acta Reunión Ordinaria Nro. 6
7. Informe de Actividades de Presidencia (desde fecha Reunión Ordinaria Nro. 5)
8. Informe de actividades de Vocales (desde fecha Reunión Ordinaria Nro. 5)
9. Revisión y Aprobación Segunda Instancia Reglamento Interno Gad Imantag
10. Revisión y Aprobación Segunda Instancia Plan Operativo Anual (POA)
11. Revisión y Aprobación Reglamento Uso de Maquinaria Gad Imantag
12. Asuntos Varios
13. Resoluciones
14. Clausura

| NOMBRE | FIRMA RECEPCION CONVOCATORIA |
|--|-------------------------------------|
| Ing. Erika Bolaños PRESIDENTA | |
| Sr. Jose Liquinchano VICEPRESIDENTE | |
| Ing. Ernesto Araque PRIMER VOCAL | |
| Sr. Mauricio Proaño SEGUNDO VOCAL | |
| Ing. Isabel Tonguino TERCER VOCAL | |



ACTA DE REUNIÓN ORDINARIA NRO. 07

En la Parroquia de Imantag, Cantón Cotacachi, Provincia de Imbabura a los 25 días del mes de septiembre de 2023, en las instalaciones del Gad Parroquial, se reúnen los miembros del GAD Imantag a las 09H00 am para tratar el siguiente Orden del Día:

1. Constatación del Quorum
2. Instalación de la reunión
3. Lectura y aprobación Acta Sesión Inaugural Gad Imantag revisión de la Normativa COOTAD.
4. Lectura de oficios enviados y recibidos
5. Lectura y aprobación del acta Reunión Ordinaria Nro. 5
6. Lectura y aprobación del acta Reunión Ordinaria Nro. 6
7. Informe de Actividades de Presidencia (desde fecha Reunión Ordinaria Nro.5)
8. Informe de actividades de Vocales (desde fecha Reunión Ordinaria Nro. 5)
9. Revisión y Aprobación Segunda Instancia Reglamento Interno Gad Imantag
10. Revisión y Aprobación Segunda Instancia Plan Operativo Anual (POA)
11. Revisión y Aprobación Reglamento Uso de Maquinaria Gad Imantag
12. Asuntos Varios
13. Resoluciones
14. Clausura

Al momento los representantes de las comunidades y cabildos se encuentran presentes en la reunión y la Sra. Isabel Tonguino realiza la interrogante de cómo se procederá en la reunión ya que se le convoco a la reunión de vocales y tiene entendido que también se ha convocado a la comunidad, requiere saber cómo se procederá al desarrollo, la Srta. Erika Bolaños responde que se ha llamado a los comuneros con la finalidad de que los mismos puedan ser partícipes de esta sesión que es pública y de esta manera lleguen a conocer cómo trabaja el GAD parroquial, las comisiones como se hallan laborando, las funciones, ellos pueden ser partícipes con sus opiniones porque tienen voz pero no voto para desear tomar esa potestad, es un asunto participativo.



DESARROLLO

1. Constatación del Quórum

Srta. Erika Bolaños PRESENTE, Ing. Ernesto Araque PRESENTE, Sr. Edgar Proaño AUSENTE; Ing. María Tonguino PRESENTE, Sr. José Liquinchano PRESENTE, al existir el Quórum Reglamentario se prosigue al siguiente punto del orden del día.

2. Instalación de la Reunión

Toma la palabra la señorita presidenta Erika Bolaños, da un cordial y atento saludo a cada uno de los señores miembros del Gad Parroquial Imantag siendo las nueve de la mañana, declara instalada la presente Reunión y se prosigue al siguiente punto del orden del día.

3. Lectura y aprobación Acta Sesión Inaugural Gad Imantag revisión de la Normativa COOTAD.

Toma la palabra la Ing. Isabel Tonguino, para informarles a los señores vocales, que de cada reunión que se quede en inconveniente no se debería proceder con la una siguiente sesión sin embargo desde la primera reunión de acuerdo al art. 38 estipula que deben hacerse cada 15 días, pero la primera la tuvimos luego de varias insistencias al mes de gestión y tenemos una acta la de reunión inaugural sin firmar y se ha dado continuidad a las sesiones pero la mencionada se encuentra sin firmar, por tanto en la reunión del 31 de agosto no aprobaron el orden día presentando el justificativo como vocales y procedieron a retirarse en el acto, todo con el objetivo que se subsane el acta pendiente, de igual forma confirma que se ha presentado hace más de diez días una solicitud de información y aún no han obtenido respuesta alguna, que como vocales su función es fiscalizar y por eso se solicitó la documentación pero se ha hecho caso omiso, que estamos a tiempo de corregir falencias, a esto la presidenta comenta que cualquier ausencia y novedad que ocurra en una reunión todo consta en el acta y que entiende que la problemática es el asunto del vicepresidente, esto se hizo mediante un acto público con votación y posesión al vicepresidente como también las funciones de los vocales, comenta que su voto de confianza para que ocupe este cargo es para el Sr. José Liquinchano porque observa que él si trabaja en territorio todos los días respetando las ocupaciones del compañero Ernesto Araque quien es empleado del Municipio de Cotacachi y por ese motivo solamente asiste a las dos reuniones que se hacen por mes, mientras que el sr.



Liquinchano si devenga el sueldo con trabajo y gestiones, no solo dinero de la junta parroquial, por estas razones los compañeros vocales no firman los vocales el acta de la asamblea del 14 de mayo y por esta razón se les ha invitado a la comunidad, el Sr. Andrés Chávez comenta como sería posible que se encuentre en la reunión solo escuchar y no para opinar qué papel juegan como comunidad si las decisiones toman solo los del GAD, pide la palabra el Sr. Pablo Mulman de comunidad para mencionar que no está de acuerdo que sean invitados a una reunión solamente para escuchar y dar una opinión, mas no poder hacer una votación como pueblo, que se necesita arreglar la situación basándose en las preferencias del pueblo, aprovechando el momento que puede intervenir comenta que es más importante pensar en la inseguridad de la parroquia ya que últimamente se han presentado varios casos de apuñalamientos a distintas personas y que sería bueno organizar actividades sanas como deportes y no eventos que lleguen a causar desgracias en las comunas que el arrendamiento del estadio sea bajo la responsabilidad de la presidenta, el Sr. Alberto Menacho expresa que se les dio la confianza a los elegidos para que administren la parroquia de una manera más adecuada y escucha que no sea como están ejecutando el presupuesto sino pueden ponerse de acuerdo desde la base que es la primera acta, que en la segunda acta se debe retomar la primera acta, que el pueblo es quien pierde y los han elegido para que trabajen sin importar quien sea vicepresidente que está dispuesto a ayudar si los del gad necesitan apoyo, la presidenta pide la palabra para aclarar que el estadio no se arrienda y que el tema de seguridad es asunto de la comisaria y del trabajo de ellos, se delibera e intervienen varias persona presentes sobre el tema del vicepresidente, el Sr. Walter Rivera interviene para comentar que sea de una misma línea política que la presidenta, le recomienda a la Ing. Erika Bolaños que tenga cuidado con las sanciones civiles, penales y administrativas por que no se cumple con la ley de actas firmadas, la presidenta informa que todos están cumpliendo el trabajo y que la única acta por firmar es la primera, otra persona pide hablar para comentar que esta reunión debería ser para tratar tema de seguridad, de vías, de comunidades, mas no arrastrar temas que debían resolverse en el pasado, el Sr. Alberto Menacho interviene nuevamente para decirle a la presidenta que se deje ayudar y no solo quiera dirigir que asi como el presidente de la republica cuenta con los asambleístas de igual manera aquí en la parroquia se ha elegido a las autoridades y quieren que el pueblo este bien que cumpla con lo del parlamento y en la sesión



inaugural es donde se forma un vicepresidente y a respuesta de varios comentarios pide expresar su voz el Sr. Ernesto Araque para mencionar que de su parte si trabaja y es todo lo contrario a lo que expresa la presidenta, que se encuentra si laborando en otra institución pero sin embargo no ha descuidado sus actividades como vocal del GAD Parroquial ya que conjuntamente con la Ing. Isabel se halla elaborando proyectos productivos para Imantag pero que aquí en la junta parroquial no se hacen correctamente las cosas y es en lo que no está de acuerdo que en sí no es por la vicepresidencia que no le interesa pero que no es justo que se vulnere las decisiones del pueblo haciendo procedimientos incorrectos, de igual forma dice que ha apoyado en las reuniones firmando las actas sabiendo que las primer acta no estaba legalizada esto con la finalidad de no detener los procesos en el GAD como es el tema del presupuesto 2023 y ha procedido a aprobar el mismo con la condición de que se ejecute el 95% de ejecución en Imantag, expresa que es muy penoso la manera como se están manejando los procesos, que se sube al portal proyectos antiguos en el caso del Inti Raymi, son cosas pequeñas pero que perjudican, que no se les respeta como vocales y no se les toma en cuenta la opinión, que él ha trabajado los fines de semana porque ahí se ejecutan sus proyectos y son sus esfuerzos, que el tema del proyecto con la secretaria de pueblos y nacionalidades se ha estado ahí gestionando pendiente de todo y se va a continuar con el trabajo, expresa de esta manera su inconformidad de la falta de seriedad de la presidenta que es como tratar con un niño, que a la compañera ha estado 4 años en el periodo anterior sin embargo existen muchas divergencias entre los miembros por ella, estamos a tres meses que se acabe el año y no se ha ejecutado lo que solicitó que se ejecute al 95%, que realizaron un pedido de documentación variada pero no han obtenido respuesta porque desean conocer que se está ejecutando bien el presupuesto que fue aprobado por todos los vocales en mesa, es penoso informa que se pone en consideración el PAC del 2022 en reunión que son errores descomunales a su consideración, que la presidenta en las comunas habla mal de los vocales y que no trabajan pero que no le gusta que le digan las cosas de inconvenientes en este momento, que lo urgente es solucionar el tema de vicepresidencia, toma la palabra la presidenta para pedirles detalles de los errores del PAC, les pone la situación del otro trabajo que tiene que como va a trabajar bien si tiene que atender su otra institución, que no le ha negado ningún proyecto, se ha tratado de apoyarle pero no es justo



gastar dinero cuando participan 5 niños únicamente, no justifica, que siempre se les ha enviado las invitaciones a las reuniones y les muestra en el chat la invitación a la sesión inaugural, que los compañeros Isabel, José y Mauricio si asisten a la junta recibir sus invitaciones, mas no el Sr. Araque, que no se ha ido en contra de la ley, que a la sesión no asistió el Sr. Proaño y mediante votación y con el voto dirimente ganó la vicepresidencia el Sr. José Liquinchano, no me parece compañero Ernesto que se exprese que todo está mal aquí en el GAD porque siempre se procede bajo la Ley, les presenta a la Ing. Verónica Ruiz de la ESPE, que sin un solo documento presentado por la compañera Isabel se ha dado paso al proyecto de la secretaria de pueblos cuando a la presidenta los vocales si le exigen hasta el más mínimo documento para aprobarle cualquier situación requerida en el GAD, el Sr. Julio Cacuango expresa que no son claros los puntos en las reuniones convocadas por el GAD, que es mentira que la comuna no tiene voto que si se puede el pueblo tener un voto siempre y cuando el GAD se lo permita, que espera que cumpla que le hagan llegar las convocatorias a las sesiones, que ya eligieron al compañero Ernesto y que no tiene nada en contra de José Liquinchano, que pensaba que les llamaban para avanzar con presupuesto participativo 2024, toma la palabra la secretaria tesorera del GAD Imantag y se presenta ante el público, para comentarles que es una pena que el Sr. Ernesto Araque quiera quedar bien haciéndole quedar mal a la presidenta porque es una persona que si trabaja por las comunidades, que no se ha podido en algún caso hacer los procesos y gestiones al pie del renglón pero sin embargo cualquier tipo de responsabilidad caerá en algún momento sobre la presidenta y la tesorera, mas no sobre los vocales, expresa esto en base a que ha trabajado antes en juntas parroquiales y ha pasado auditoria por lo tanto tiene conocimiento de cómo es las responsabilidades al momento en que contraloría hace un examen de auditoria a una determinada institución, que realmente los vocales no dejan avanzar en los proyectos y con nada que hace la presidenta están de acuerdo pareciéndoles todo mal, interrumpe el Sr. Araque para que la tesorera especifique el proyecto en el que se han opuesto, ella responde que el tema del Inti Raymi aun sabiendo que se hallaban contra el tiempo pusieron trabas para no aprobar y criticaron hasta lo último porque la presidenta y la secretaria avanzaron con la recepción de proformas sin la opinión de ellos aun cuando se procedió de manera legal subiendo el proceso al portal de compras públicas y se recepto las proformas y documentación reglamentaria para llevar a cabo el



proyecto, avance que se lo hizo por la única razón de hallarse fuera de tiempos mas no por llevarles la contraria a los vocales, que errores siempre van a existir más un error no afectaba el proceso, expresa que se hace las cosas de la mejor manera y bajo el amparo legal porque todo el peso de la responsabilidad caerá solo sobre la Ing. Erika Bolaños y Priscila López, no a ellos como vocales, que las compras de las cuales habla el Sr. Ernesto en su intervención se las ha realizado con el proceso respectivo en el portal de compras públicas, que no considera los vocales deban estar al tanto de las mínimas compras que se hagan por que nuevamente reitera las responsabilidades son específicamente de presidencia y contabilidad, que de todo se tiene respaldos, a las comunidades les debe constar el trabajo de la presidenta y los apoyos en materiales que se les está dando frecuentemente, les pide a la comunidad considerar un poco a la presidenta que no hay gente perfecta y errores siempre habrá pero mas no es como expresa el Sr. Araque que únicamente parece que quiere hacerle quedar mal hasta de pequeñeces a la presidenta, pide la palabra el Sr. Isaías Runitaxi para saludar y para comentar que lastimosamente aquí las cosas en el gad están pasando por falta de coordinación y que personalmente ha llamado a la presidenta informando que tiene proyectos para Imantag en la secretaria de pueblos pero que como presidenta no ha obtenido respuesta y ha trabajado conjuntamente con la Sra. Isabel Tonguino y Edgar Proaño, que por una firma se llegó hasta la noche y son casos complicados que se dan por falta de organización y no se les informa de los proyectos a los vocales, que la vice prefecta le ha llamado a averiguar sobre cierto proyecto el cual ni estaban enterados los vocales y sin embargo le acompañaron a prefectura, que la compañera Erika no mantiene reuniones con los cabildos para averiguar que personas realmente necesitan, que el Sr. Ernesto Araque es el ganador de vicepresidente porque la democracia debe ser respetada y debe ser el quien ocupe ese cargo, El Sr. Humberto Diaguillo agradece a los vocales y presidenta dando su punto de vista que es penoso esta situación que está pasando y que para las comunidades es una falta de respeto, en vez de discutir deberían trabajar y demostrar a las comunidades, que ya se ha elegido la gente vicepresidente y que como presidenta no debe estar peleando de la política y dejar las cosas como deberían el sr. Araque de vicepresidente, que necesita que trabajen con los proyectos conjuntamente, que muchas cosas se han dado por el Sr. Ernesto siendo que fue cabildo por más de 6 años haciendo proyectos



en la comunidad que no importa que trabaje en el municipio, a continuación interviene el Sr. German Guevara agradece la invitación y dice que es importante que se pongan en la posición de la presidenta, del vocal, de la comunidad, que se de cuenta la Srta presidenta que los llamados de atención de tanta gente no es por locura sino que es por error propio y se debería pedir disculpas por las fallas para continuar mejorando en la gestión de presidenta que se esta aprendiendo poco a poco en el reto de estas cosas nuevas y los reclamos de los vocales deben ser escuchados sin risas y hacer la vista a un lado porque desde ahí nace las discusiones y preocupaciones que desorganizan la situación del GAD parroquial, la palabra equipo no quiere decir que le acompañen en todo sino que cada comisión debe hacer una gestión independiente, si su voluntad es de estar en todas las gestiones como presidenta tiene que darse cuenta que sola no podrá sacar adelante y tiene que designar, pide la palabra la Ing. Isabel Tinguino para decir que para nada se halla en contra de la presidenta y desde el principio estuvo pidiendo reunión de acuerdo al COOTAD art. 38, que previa sesión inaugural hubo una reunión con los vocales en la cual se quedó que el Sr. Ernesto Araque sería el vicepresidente y las comisiones de igual forma, pero no se respetó en el acto inaugural, directamente expresa que es FALSO que los vocales se oponen a todo, pide la palabra la Ing. Verónica Ruiz para comentar que el art. 320 del COOTAD que expresa que mientras haya mayoría se puede continuar con las reuniones, dice que se halla presente en la reunión para cooperar con el asunto de la sesión inaugural y que son 5 meses que no se ha resuelto el punto del orden del día y no se debería dilatar más con inconformidades, que sugiere profesionalmente se resuelva para dar continuidad a sesiones posteriores, comenta que fue ella quien le dijo a la presidenta que sería importante poner en las convocatorias el informe de actividades de la presidencia y vocales para informar sobre el trabajo de la presidenta y de las comisiones, con todo esto les pregunta a los compañeros vocales que si con el antecedente expuesto podrán aprobar el orden del día, la presidenta informa que las convocatorias se les hace llegar de forma digital y en las ocasiones posibles físicamente, a esto la Ing. Verónica sugiere que mejor se les haga llegar a un correo que los señores vocales entreguen en secretaría un correo hábil que usen del cual siempre vayan a estar pendientes para que no se tenga excusas de no recibir las convocatorias, en el art. 66 del COOTAD decía antes que el segundo más votado quedaría de vicepresidente pero con la reforma del registro



oficial 134 de febrero 2020, en el art. 167 está la reforma en la cual expresa: "la Junta parroquial rural es el órgano de parroquial rurales el órgano de gobierno está integrado por los vocales elegidos por votación popular, de entre los cuales el más votado lo presidirá con voto dirimente de conformidad con lo previsto en la ley de la materia electoral para la elección de vicepresidente o vicepresidenta se observará los principios de equidad y paridad de género", entre los presentes se delibera que no hubo una moción en la sesión inaugural que lo que se haga es dar de baja el acta, pero la presidenta establece que no es nada ilegal lo que se hizo y para esto lo cerciora la Ing. Verónica quien añade que sería importante tomar en cuenta que el vicepresidente debería ser alguien que tenga disposición de tiempo para cualquier emergencia que se presente y pueda apoyar a la presidencia en cualquier tipo de gestión requerida y sea los ojos de la Ing. Erika en las comunidades, varias deliberaciones con los cabildos se acuerda convocar a una sesión ordinaria para tratar este tema con los cabildos con la finalidad de adicionar lo tratado al acta inaugural y resolver de una vez, por tanto se pondrá una fecha para llevar a cabo este acto.

4. Lectura de oficios enviados y recibidos

Se da lectura a los oficios enviados y recibidos desde los leídos en la última reunión que fue la sesión Ordinaria Nro. 5.

El Sr. Ernesto Araque solicita en los oficios se establezca una nota en la cual determine el estado en el que se encuentra cada uno.

5. Lectura y aprobación del acta Reunión Ordinaria Nro. 5

Interviene el Ing. Ernesto antes de continuar con la lectura del acta Nro. 5, realizando una sugerencia de colocar una nota del estado en el que se encuentra los oficios, toma la palabra la Ing. Isabel Tonguino, mencionando sobre los oficios recibidos que se dieron lectura de meses anteriores indicando que se debieron revisar a la fecha que corresponde según la reunión ya que según la ley estipulada de cuando se ingresa un oficio se debe realizar una respuesta en máximo 10 días hábiles, respondiendo la señorita presidenta mencionando que se acumuló todo debido a que la gente solicita al GAD y dan seguimiento, dado que si hay peticiones realizadas en fechas anteriores en esta reunión se puede finiquitar esta situación, toma la palabra la Secretaria Tesorera para dar lectura al acta numero 5, interviene el Ing. Ernesto antes de continuar con la lectura del



acta, mencionando sobre la parte de la sugerencia que hacía en la reunión anterior de que se facilite en un solo archivo el PAC organizado, ya que se encontraba divididas por partidas y se era un poco difícil de entender, la señorita secretaria continua con la lectura del acta, interviene la Ing. Tonguino señalando sobre el punto de asuntos varios, como primera parte tomando el tema del cierre del proyecto en la secretaria de pueblos y nacionalidades ya que de eso dependía el nuevo proyecto que se esta por realizar, indicando también que estuvo en el GAD el contador anterior Andrés, ayudando con la documentación para el cierre del proyecto, también menciona sobre cómo se hizo la contratación del personal de mantenimiento vial, ya que aseguraba que no hay una partida presupuestaria para el pago del personal de mantenimiento, a lo que responde la Srta. Erika, que hay una partida que se aprobó de mantenimiento vial el cual es para el convenio con la prefectura quedando solventado esta situación, en otro tema sugiere la Ing. Isabel de los proveedores de la alimentación sean de la misma parroquia, que deben realizar ellos para poder postular, también menciona el tema del reglamento interno que se debía realizar una modificación, las comisiones, la presentación de los informes tal como se menciona en el reglamento y si existe algún formato del mismo, dadas las sugerencias se da por aprobado el acta numero 5.

6. Lectura y aprobación del acta Reunión Ordinaria Nro. 6

Toma la palabra la secretaria Tesorera siguiendo con el orden del día dando lectura al acta numero 6, interviene el Sr. José Liquinchano mencionando que si se puede retirar de la reunión debido a que su esposa dio a luz el sábado y necesita darle atención al cual seden la petición del permiso y el Sr. José se retira de la reunión, continuando con la lectura del acta.

7. Informe de Actividades de Presidencia (desde fecha Reunión Ordinaria Nro. 5)

Toma la palabra la Srta Presidenta Erika Bolaños mencionando y dando lectura al documento de planificación de la presidenta, tanto invitaciones como participaciones en reuniones con asuntos para el beneficio de la parroquia, también se hace mención sobre las gestiones en la prefectura de Imbabura que realiza la presidenta como son seguimientos a varios proyectos, entrega de oficios y siempre el seguimiento a la maquinaria que



es fundamental ya que todos solicitan, el tema de los 4 proyectos que se han quedado del año 2021, se están gestionando y dando seguimiento a los proyectos para que se ejecuten en esta administración, además se ha cumplido con la actualización de documentación que ha solicitado la prefectura de Imbabura, también menciona que esta firmada una carta compromiso con la ESPE con el fin de que vengan estudiantes y se pueda coordinar con los dirigentes de las comunidades para el beneficio de los mismos desarrollando nuevas actividades o proyecto. Por otro lado no hay inconveniente de que los vocales puedan buscar mas gestiones, convenios, si alguno de los vocales genera, busca gestiones o convenios con instituciones son documentos habilitantes que se les entregara una vez presentado el informe, la justificación, un antecedente, en que consiste, para que y porque, también la presidenta menciona sobre un convenio con el 17 de julio para impartir ciertos cursos dentro de la parroquia, otra carta compromiso con el liceo aduanero para vincular estudiantes, además recalca sobre el curso del Ing. Ernesto que si realiza un curso, que haya mayor participación porque con una cantidad menor a 10 personas no se puede justificar un pago de USD 260.00, aparte de eso faltaba el registro de asistencia. La señorita presidenta solicita aclarar el tema con la Ing. Isabel sobre situaciones sobre que no le den el paso a la prefectura y en cuanto a la reunión de la mesa intersectorial también pide saber aclarar la situación ya que debe tener razón alguna para decir o comentar esa situación, por otra parte el centro de salud tiene una necesidad de ampliar un poco más el espacio para odontología, cuentan con la maquina o equipos necesario pero los tienen guardado, también requieren de una turbina que aproximadamente tiene un costo de 400 dólares, entonces para remediar eso y tener una apertura a mayor cantidad de personas a odontología se mantuvo una conversación con la directora del distrito para solventar esa situación, cabe mencionar que no es competencia del GAD, pero se puede hacer una firma de convenio con el distrito para poder sustentar esa compra y beneficiar en si a la parroquia, también se ha mantenido reuniones con el Instituto Daniel Reyes, la presidenta busca convenios donde los estudiantes vengan a la parroquia porque no todo puede pagar el GAD, en este caso hay obras más prioritarias como son obras o peticiones de la comunidades que esas cosas si se puede entregar, los cursos y talleres se debe buscar gestiones, en la parte del municipio se ha solicitado sobre el tema del PDOT, los cuales nos han facilitado la información necesaria para la actualización, interviene la Ing. Tonguino mencionando sobre las invitaciones que se les entrega a los vocales que esta vez se han enviado en forma digital, porque



las anteriores veces se entregado en físico, respondiendo la presidente que este error hay que remediar pero se ha cumplido con la entrega de invitaciones por eso también es muy importante que los vocales también se acerquen a la junta a retirar las invitaciones, porque la mayoría de veces quienes firman son la compañera Isabel y José. Interviene la Ing. Isabel indicando la razón del porque no quiere firmar las actas debido a que no se solventa el tema de vicepresidente, tomando la palabra la Ing, Erika mencionando que de la reunión actual saldrá una acta para la próxima, indicando que de aquí en adelante antes de realizar la siguiente sesión de vocales hay que reunirse con los cabildos y finiquitar el tema, porque las actas anteriores ya se encuentran de otra manera así que se deben proceder a firmar, por otro lado también se aborda el tema de la reunión con los cabildos de fijar un fecha para proceder a la reunión y solventar temas pendientes ya que los cabildos habían mencionado que también quieren tener voz y voto en la elección del vicepresidente o se menciona también que solo con la presencia de los señores vocales se puede solucionar este tema. También la ing. Tonguino presenta inconformidad por el acta numero 6 porque no se desarrolló la reunión porque no se aprobó la orden del día mencionando que no se ha firmado ninguna asistencia de la sesión anterior, responde la presidenta que no debieron proceder de esa manera por tal motivo no se pudo hacerles firmar la asistencia y para constancia existe la grabación realizada por la Secretaria Tesorera.

8. Informe de actividades de Vocales (desde fecha Reunión Ordinaria Nro. 5)

Dando continuidad con el orden del día, toma la palabra la ing. secretaria contadora el siguiente punto: Informe de vocales.

Isabel Tonguino, toma palabra y menciona: Una consulta Por que ponen informe de los vocales a partir de esta fecha, ya que en la rendición de cuentas ahí se expone el trabajo

La compañera presidenta Erika Bolaños explica que necesita conocer el informe de actividades sea a partir del 28 de agosto o preferible desde el inicio de sus funciones, eso es algo que se rige dentro de nuestras funciones como vocales

Isabel Tonguino toma la palabra: Y por qué no se realizó desde inicios de la administración

Erika Bolaños toma la palabra: compañeros vocales si ustedes realizaron actividades de inicio pueden exponer el trabajo, ya que a inicios de nuestra



administración estuvimos en transición, orden, revisión de documentación, planificando, pero las actividades se deben presentar, ahora cual es la cuestión de que no desean prestar y el informe es para justificar el pago.

Isabel Tinguino toma la palabra: voy a informar lo que he venido trabajando y menciona que no hay un formato de informes presentado o enviado por parte del gobierno parroquial, menciona que asistió a la sesión inaugural, dentro de ello se asistió al gad parroquial para ver en relación a los procesos a ejecutar unos proyectos, convenios, revisando la información igual se tuvo acercamientos con los técnicos del MAGAP, para ver en relación a los proyectos que se podrían ejecutar y los que se estaban trabajando en el Gad, se mantuvo la reunión con el ing. David Viveros del Magap, se planifico una visita a las comunidades para conocer el potencial productivo, a la vez lo que se pretende enviar a la prefectura y elaborar proyectos, se visitó las comunidades. Se mantuvo una reunión con la Ing. De Agrocalidad para ver el tema de la vacunación de porcinos, en el cual fuimos a la reunión a, se quedo planificado un día pero la ing. No quiso caminar dijo que todo se moviliza en vehículo y no estaba disponible y eso se quedó ahí, que preferible dar el contacto a cada cabildo y la persona que necesite se ponga en contacto. También estuvo la campaña de la fiebre aftosa se coordinó con la persona encargada de la parroquia se coordinó con los cabildos. Se mantuvo el acercamiento con el ing. Pecuario del Magap para la campaña de desparasitación de porcinos. Se asistió al desfile cívico de Cotacachi. Se asistió a las reuniones de vocales, Se mantuvo en relación al proyecto de riego tecnificado dirigido a grupos prioritarios de la secretaría de pueblos y nacionalidades, se hizo las socialización se trabajo con la mesa intersectorial sobre la información al centro de salud para que nos de la lista de la personas, se formuló en 15 días el proyecto, se presentó se apoyó con los técnicos del mies, se elaboró el proyecto Imantag, productivo cultural, conjuntamente con el compañero Ernesto Araque 1 evento cada mes, el cual estamos participando en la cual pedimos que nos faciliten las carpas, tableros y transporte para las compañeras de los diferentes grupos de danza, se trabajo conjuntamente con la prefectura sobre los temas que se pueden abordar con las asociaciones que estén conformadas y dar seguimiento a las mismas, justamente la etapa de transición que están desde la prefectura, se trabajó capacitaciones con los ingenieros pecuarios de la prefectura sobre pastos y fertilizantes a San Luis y Pucalpa y de ahí se quedó en hacer un cronograma con ellos, participación en el tema de las áreas de protección junto a los dirigentes de Colimbuela e Imantag, se ha hecho gestiones ante la institución de



Economía Popular y Solidaria, de temas de proyectos que también están contemplados y relacionados acá a la zona, también mi pregunta era de que dentro de un proyecto que estaba estipulado dentro, había la posibilidad que aquel proyecto venga directo a la parroquia, y no se por que se lo direccionó a que la Unorcac lo ejecute desde allá, no se que objetivo hubo en esa parte, también sobre los convenios que se pueden realizar sobre la secretaría, sobre los albergues comunitarios, viendo que nos faciliten la movilización y no se dio, por tanto se dio, pero nos facilitaron combustible para el vehículo de un técnico, Lo que se sigue realizando con las ferias es para seguir llenando la matriz a través de la verificación de los emprendimientos, también se trabajo con los jóvenes para ver si se capacitaba también aparte, buscando por afuera como no se tienen recursos económicos, haber si ellos pueden facilitarnos, de parte del comité central de mujeres de la unorcac les dieron una socialización acerca de la chakra andina, entonces se estaban haciendo estos proyectos y ahorita lo que se continua con la feria productiva-cultural, también se esta trabajando sobre la pagina web y las fotografías y de acuerdo al convenio menciona que por 3 años hay que dar seguimiento y cada dos meses se debe realizar los informes tanto para Piñan y Peribuela. Doy a conocer sobre el proyecto de la secretaría de riegos y reservorio, se dio la segunda convocatoria por cincuenta beneficiarios y el monto de financiamiento es de setenta mil dólares, anteriormente era por los 100 beneficiarios, dentro de eso también se envió la matriz al centro de salud para que se elijan a la personas que se van a contemplar y se presente hasta el 30 de septiembre, en base a eso debemos realizar la actualización de documentación y se ha verificado que la documentación enviada para el cierre de los anteriores proyectos esta realizada. A la vez esta pendiente la entrega de los informes ya que aun no se tiene establecido el formato.

Erika Bolaños toma la palabra: En cuanto a los informes se debe presentar hasta mientras con el formato que tiene, por tanto proceder e imprimir, así como el compañero Ernesto ha entregado en un formato general.

Ernesto Araque toma la palabra: Se esta realizando la feria productiva y cultural y vamos por el cuarto evento ya realizado de ahí se pretende que la quinta feria se lo realice en noviembre, por eso se esta gestionando una buena amplificación y a la vez ver como GAD Parroquial se vea un rubro para unos músicos, ya que va haber concentración masiva durante el dos de noviembre, también dando a conocer que a veces es complicado tener bastante gente en alguna de las ferias. El tema de fotografía y video se ha presentado para la contratación, sabiendo que dejamos una partida, pero



en este caso se va a gestionar y se va a realizar, sea que se necesite movilización o alimentación a pesar que es complicado. En temas de deporte que justamente habíamos propuesto mas bien desde la comisión a fin de retomar el uso del estadio, claro hay muchos equipos que han jalado la oreja pero por falta de solicitar información de como saber el manejo del estadio, por ello es importante que el gad parroquial asuma la responsabilidad, y de esa manera la idea en estos casos no se pueda hacer algo similar, lastimosamente el tema de los bailes de las premiaciones que de pronto nuevamente estamos cayendo en el mismo problema que en algún momento estuvimos, pongo en su consideración para hacer uso del estadio ya que va a ser parte de las festividades de parroquialización, para continuar con la planificación pero si es importante que desde la institución se pueda realizar. Tenemos o sabemos que el mismo señor ya ha estado planificando otro campeonato e ira haciendo publicidad que va hacer el mismo, entonces yo creo que esos casos sería importante que usted compañera presidenta me pueda responder al oficio si va a dar paso o no y de esa manera también salvar mi pellejo ya que al final los representantes han manifestado por que solo una persona por que no como Gad, de igual manera también se ha estado justamente moviendo por el tema de fortalecer el idioma y lo que se quiere es realizar un curso, y se ha estado manteniendo los acercamientos con la Universidad Amanta Wasi, ya que existe la posibilidad nos validen el curso, ahora dentro de este proceso han manifestado que existe una posibilidad de que la Unorcac también tuvieron los acercamientos a la misma universidad donde varios compañeros de Imantag puedan acceder a estos espacios de profesionalización, además 10 años de experiencia, medicina ancestral, derechos colectivos, así como 10 carreras que ofertan, el acercamiento se ha hecho de manera verbal, así que sería bueno hacer el acercamiento como GAD. Se ha participado de igual manera en el tema de proteccion hídrica a san Luis, igual como comunero el dia de ayer en la comunidad el Morlan participé en el tema de agua para formar una nueva junta de agua de consumo pero de la parte alta entonces eso también que representa el trabajo de los mismos compañeros pero si con el apoyo desde el GAD, como vocal también hacer los acompañamientos respectivos y cumplir las necesidades, se ha coordinado el curso de flauta con la participación de 10 personas y rondín, las personas participantes saben elaborar, de que material y como hacerlo, el tema de aprendizaje no fue tan efectivo para todas las personas pero si al menos la mayoría lo sabe, el tema de rondin no hubo una alta participación pero aprovecharon estos espacios para de esa manea sabemos que las mismas personas



podieron demostrar ese resultado en las fiestas de hatun pucha, claro es verdad se ha ejecutado los 260\$ dólares eso de igual manera también no solamente para cinco personas insisto en eso, ya que habido proyectos similares que se ejecutan con mas presupuesto para camuflaje pero estos casos nosotros mismos fuimos testigos en eso que si hubo participación pero con esto no quiere decir que si vamos a seguir haciendo así, tampoco que no haya resultados mas bien en una próxima trataríamos de mejorar, en una siguiente estaríamos informando los avances, resultados y el tema de gestión.

Erika toma la palabra: Porfavor es importante el registro de asistencia para justificar la participación de los estudiantes y deben ser originales.

Ernesto Araque toma la palabra; mas bien el compañero Manuel, yo le he pedido por que el registro es responsabilidad, yo mas tarde voy a ir a tratar de recoger.

Erika Bolaños toma la palabra y menciona que el compañero Manuel vino a cobrar sobre el curso y manifestó que no cuenta con un registro de asistencia.

Ernesto Araque toma la palabra y dice: Si, con los jóvenes que ha participado, bueno el tema de flauta no hay problema, el tema del rondín es lo que estamos con pequeños inconvenientes pero con los jóvenes que han participado en el tema de rondin lo que se ha manifestado es que nos vamos a reunir posiblemente mañana 28 de septiembre para firmar el registro de asistencia.

9. Revisión y Aprobación Segunda Instancia Reglamento Interno Gad Imantag

Erika Bolaños toma la palabra, sugiere fijar una fecha para que realizar la reunión con la comunidad y a la vez la revisión del reglamento el día de la reunión con la comunidad y también tratar el punto donde menciona el reglamento de la maquinaria.

Ernesto Araque toma la palabra: El tema de maquinaria lo que se quedó pendiente es socializar en asamblea y si es que hay la posibilidad de hacer trabajos privados, los compañeros presidentes no estaban todos, la propuesta que se les presentó ellos sobre el costo de los veinte dólares



prácticamente no se opusieron estaban de acuerdo con la propuesta, ya que era el tema de consulta.

Erika Bolaños toma la palabra: Como es de su conocimiento en primera instancia fue presentado en reunión de vocales de ahí procedimos a presentar a los dirigentes, por tanto cuestiona a los vocales quedaría aprobado.

Isabel Tonguino toma la palabra: No se por que, pero ese día quedamos en realizar una asamblea pero en cambio

Toma la palabra la presidenta del gad mencionando acerca del reglamento que se va a basar en base a la sesión inaugural, es bastante importante hacer esta reunión con los cabildos para que ahí se pueda exponer los temas pendientes, además el reglamento de la maquinaria se pidió la aprobación, pero los señores vocales solicitan que se ponga a consideración en una asamblea por lo cual no hay problema, sugiere a la vez que el tema del reglamento interno se trate en la asamblea, toma la palabra el Ing. Ernesto mencionando que el reglamento interno se debe revisar entre los vocales, interviene la Ing. Isabel mencionando que se esta diciendo desde la anterior reunión que es urgente, que se tiene que aprobar el reglamento, pero la presidenta del GAD había respondido que ya se enviaron a los correos para que revisen, sugiere una vez mas que se apruebe el reglamento de la gallineta, interviene la ing. Isabel mencionando que en la anterior reunión con los cabildos acerca de la maquinaria no se tomo en cuenta el tema del reglamento ya que todos realizan las peticiones y no están informados del tema, respondiendo la presidenta de que hay un registro de asistencia con el cual se puede constatar que los cabildos asistieron a la reunión para el tema de la maquinaria, mencionando también para la revisión, aprobación o modificación deben estar presentes todos los vocales, toma el punto del horario que los vocales van a permanecer en el GAD, sugiere establecer un horario adecuado suponiendo días y horas porque las personas en determinadas ocasiones si llegan a buscarles a los vocales, no se llega a un acuerdo y prosiguen con la revisión del reglamento interno llegando a un acuerdo en la modificación en la parte que menciona sobre las comisiones, toma la palabra la secretaria tesorera preguntando si existe alguna sugerencia acerca del reglamento a lo que interviene el Ing. Ernesto, mencionando como esta quedando el articulo mencionado con la corrección por tanto se sugiere los cambios necesarios realizando modificaciones en los puntos que indican los señores vocales, la señorita presidenta se basó en el Artículo 327 del COOTAD para realizar el artículo



del reglamento interno de las comisiones, modificación en el artículo de los deberes de los presidentes de las comisiones, toma la palabra la señorita presidenta mencionando sobre el artículo 6 del código del trabajo para establecer un horario en el que se encuentren los vocales en el GAD parroquial por situaciones mencionadas anteriormente de tal modo que queda pendiente este para revisión posterior cuando se revise las correcciones en las otras normativas interna, además de la modificación del capítulo 5 artículo 28, dando así por terminado el punto y se prosigue con el siguiente punto del orden del día.

10. Revisión y Aprobación Segunda Instancia Plan Operativo Anual (POA)

Toma la palabra la señorita secretaria tesorera, preguntado si tienen alguna sugerencia para realizar alguna modificación porque el POA ya lo tiene los señores vocales, propone si se procede a aprobar porque los cambios se realizaron la reunión anterior con la Ing. Lady, interviene la ing. Isabel mencionando sobre las partidas presupuestarias de proyectos quedados de la anterior administración, respondiendo la Presidenta que los proyectos quedados deben darse seguimiento y culminar con los procesos, no se pueden dejar estancados ahí, además menciona que sobre ese tema ya explico con anterioridad la Ing. Lady, y volverlo a repetir no permite continuar con la planificación de esta reunión, pero de todas formas la presidenta realiza una breve explicación acerca de las partidas presupuestarias, de tal modo que queda aprobado el POA y se continua con el siguiente punto del orden del día.

11. Revisión y Aprobación Reglamento Uso de Maquinaria Gad Imantag

La presidenta toma la palabra para comentar que este asunto ya fue expuesto a la comunidad y se les informo como se procederá al respecto de cobros y todo lo que interviene en el uso de la maquinaria pero que al haber acordado de hacer una nueva reunión con los cabildos en los días que están por venir se les puede informar nuevamente para que todos lo tengan al tanto y de esta manera no haya ningún tipo de comentario en contra del Gad Parroquial, los compañeros vocales están de acuerdo con esta situación porque se llevar a cabo la reunión hablada en el asunto N° 3 de la presente sesión.



12. **Asuntos Varios**

Toma la palabra la señorita Secretaria Tesorera mencionando algún tema por tratar, interviene la Ing. Isabel Tonguino mencionando sobre cómo están manejando los contratos del personal de mantenimiento del GAD, respondiendo la Srta. Secretaria que es un contrato con factura, que no son afiliados, tienen horario y un registro de asistencia de todos los días, es decir se cuenta con un contrato indefinido por medio tiempo en base a las necesidades, dado el caso que el gad no cuente con el presupuesto se cortara este contrato, ellos tienen conocimiento de esa situación, en caso de que haya el proyecto de vialidad se continuara con estas mismas personas, con la prefectura ya se ha estado realizando el respectivo convenio y posiblemente el proyecto ya sale desde el mes de octubre, interviene la Ing. Tonguino, mencionando sobre el nepotismo, que no se pueden contratar personal que sean familiares de los señores vocales o la presidenta del gad parroquial, toma la palabra el Ing. Ernesto mencionando que se debe tener cuidado en este aspecto por es en contra de la ley beneficiar a los familiares teniendo un cargo público. Interviene la presidenta mencionando sobre la uso del estadio de la parroquia para realizar la actividad futbol de la parroquia, toma la palabra el compañero Ernesto Araque para realizar un futbol indígena abierto en el estadio de la parroquia haciendo una buena publicidad para que asistan equipos de diversos, cantones, parroquias y comunidades.

13. **Resoluciones**

Queda aprobado el POA

La Reunión con los cabildos se llevara a cabo el jueves 28 de septiembre 2023 14:00 pm

La Reunión Ordinaria Nro. 8 se llevara a cabo en horas de la mañana del viernes 29 de septiembre 2023



14. Clausura

Siendo las 18:50 pm se da por terminada la reunión ordinaria Nro. 07, contando con la presencia de Ing. Isabel Tonguino, el Ing. Ernesto Araque, la Ing. Erika Bolaños, el Sr. José Liquinchano se retiró de la reunión por un asunto de paternidad, quien no asistió fue el Sr. Mauricio Proaño.

Imantag, 25 de septiembre del 2023

Ing. Erika Bolaños
PRESIDENTA GAD IMANTAG

Sr. José Liquinchano
VICEPRESIDENTE

Ing. Ernesto Araque
PRIMER VOCAL

Sr. Edgar Proaño
SEGUNDO VOCAL

Ing. María Tonguino
**TERCER VOCAL
TESORERA**

Srta. Priscila López
SECRETARIA -